

SOBRE LAS PENSIONES Y LOS PENSIONISTAS EN RUMANÍA

Es bastante difícil presentar la situación de las pensiones en un país que emerge del régimen socialista donde todo estaba GOBERNADO, y ahora tenemos una situación diseñada en un régimen competitivo, bastante caótico al final, al menos en términos de cálculo. ¡Porque había pensionistas que recibían la pensión según el método de cálculo del pasado, aquellos que habían trabajado durante un tiempo en el sistema estatal y luego otro período en el sector privado, pensionistas que trabajaban en el ejército o en otros campos y aquellos con el estado genéricamente llamado "pensiones especiales"!

Por lo tanto, en un intento de complacer a todos, se hicieron nuevas leyes de pensiones todo el tiempo, que en lugar de ayudar más, crearon confusión.

En este momento, todas las pensiones se están recalculando sin poder decir con qué consecuencias. Todo lo que puedes adivinar es que desagradarán a la mayoría de las personas, porque el sistema aún no está unificado. El sistema estatal de pensiones se combina con fondos privados, nada se puede hacer para corregir las desigualdades entre los pensionistas regulares y contributivos y aquellos con las llamadas PENSIONES ESPECIALES. No pueden ser enmendadas porque pueden ser inmediatamente impugnadas ante el Tribunal Constitucional.

Otro problema sería que muchas personas que trabajaron en el sistema agrícola cooperativo en el pasado tienen pensiones muy bajas y han estado tratando durante mucho tiempo de encontrar una solución justa, que hasta ahora no se ha resuelto.

Finalmente, pero quizás lo más importante, el hecho de que el fondo de pensiones, al menos el fondo estatal, está disminuyendo, no solo porque hay menos empleados, sino también porque hay muchos jubilados en la nómina.

Señora Lagarde, este triste personaje observa cínicamente que hay que encontrar una solución, que sólo les parece que aumenta la edad de jubilación. ¡Nada sobre múltiples trabajos, por ejemplo!

En este contexto, las preguntas de una población confundida, porque nadie explica nada, sería si alguien puede encontrar la solución o al menos la mejor sugerencia. Más efectivo sería un seguro para que todos contraten mientras trabajan, tipo americano o suizo, o la deducción de una cantidad por parte del Estado para una pensión de subsistencia y el resto se deja a la discreción de cada uno de qué manera complementará su pensión, ya sean fondos privados, seguros o para encontrar otra solución. Porque, mientras se pospone la edad de jubilación, ¡nadie podrá disfrutarla por más de unos pocos meses o 2-3 años! ¡Es cierto que para quienes gobiernan, en su cinismo y falta de empatía, esto "resolvería cómodamente el problema"!

Por supuesto, para un país como el nuestro, en la situación que he descrito, cualquier opinión o experiencia de su parte sería beneficiosa para una base de discusión con los pensionistas e incluso con nuestros gobernadores.

Le deseo éxito y le aseguro todo nuestro apoyo, ¡porque estamos luchando por lo mismo!

Su camarada Ciprian Pop, Secretario General de la Asociación de Trabajadores de Rumania

Bucarest, 4 de junio de 2023

Les pregunté si estaban a favor o en contra de las pensiones privadas, y esta es su respuesta:

Querido amigo, escribí el texto que leíste, nuestra intervención con los colegas de nuestra organización. Las pensiones privadas son una realidad en Rumanía, estamos obligados a contribuir "por defecto" a los pilares de las pensiones privadas. Por lo tanto, son una realidad en Rumanía, aunque usted o yo no estemos de acuerdo. La realidad, que este existe, y no puede ser cambiado. La señora Lagarde, al igual que la otra señora, Ursula, son dos dictadores, pero en lo que respecta al pilar de las pensiones privadas, son una realidad en Rumanía, si queremos cambiar algo, empieza por analizar la realidad tal y como es.